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打造高品质都市党报

9 月 6 日，郑州市第二人民医院启
动“亮眼行动”，派出援疆医疗队奔赴
古丝绸之路重镇——哈密，开展为期
一周的免费救治白内障患者活动。

启程送“亮眼”
“我志愿献身医学，热爱祖国，忠于

人民，恪守医德，竭尽全力为患者解除
病痛……”9 月 6 日 7 时，在郑州市第
二人民医院门诊广场，“亮眼行动”援

疆医疗队欢送仪式隆重举行，院长孙
世龙郑重地将“‘亮眼行动’援疆医疗
队”服务旗帜交到领队梁伟手中。

此次“亮眼行动”可谓精兵强将、
阵容强大。医院大眼科主任、市眼科
研究所所长陈鹏率领张五岳、范萍、刘
建荣、母晓丽等 20 多名经验丰富的医
务人员，带着先进的超声乳化仪以及
晶体、药品等整装待发。

医院党委书记赵玉兰说：“这次援
疆公益活动，不仅仅是免费实施白内
障复明手术，更是连接郑州人民与哈
密人民的深厚情感，希望援疆医疗队
发扬艰苦奋斗的工作作风，将中原儿
女深情厚谊带到哈密去。”

“呵护眼睛，关爱心灵，生活可以
这么美好。”孙世龙对医疗队寄予厚
望。他说，作为我市对口支援地区，希
望医疗队将医院的优良品德展示出
来，将医院精湛的技术带给他们，提高
当地医院眼科诊疗水平，努力为当地

建立一支不走的眼科队伍，让哈密人
民的生活更美好甜蜜。

专家“亚克西”
经过 30 多个小时的颠簸，8 日下

午2时许，医疗队顺利抵达哈密。顾不
得休息，专家们就匆忙赶到哈密地区
第二人民医院，立即投入到紧张有序
的白内障筛查活动中。

援疆队员张五岳，是郑州市第二
人民医院小儿眼科副主任医师。在哈
密，他主持完成了3万名小学生的体检
和今年2000名高考考生体检任务。如
今，他是深受哈密人民群众欢迎的“亚
克西”医疗专家。

看到自己医院的同事风尘仆仆地
赶来，张五岳眼睛湿润，与同事握手拥
抱。“哈密是白内障致盲高发地区之
一，其中大部分患者分布在偏远地区，
多数患者因为经济困难无法得到及时
治疗，但他们渴望光明，‘亮眼行动’将
给他们带来福音。”他激动地说，“作为
一名援疆队员，作为眼科医生，我一定
不辜负郑州人民的期望，不辜负郑州
第二人民医院的嘱托，依托医院强大
的团队力量，尽心尽力为哈密广大眼
病患者服务。”

光明领跑者
的确，不仅在张五岳眼里，在中原

大地广大患者眼里，郑州第二人民医

院眼科都是响当当的，是当之无愧的
“光明领跑者”。

论实力，该院是中原眼科发展规
模和水平的代表：郑州市眼科医院、郑
州市眼科研究所、郑州市儿童眼病医
院、低视力诊疗康复中心、全国弱视斜
视防治中心郑州分中心……这些无不
彰显着该院在眼科界的领导地位。

论规模，该院眼科庞大的规模更
是不遑多让：9 个独立病区，11 个专业
组，130 余名专业技术人员，组成了强
大的眼科人才方阵。

论团队，这里有一个德才兼备的
眼科专家群体：陈鹏、王瑞峰、袁军、王
素萍、熊凤芝、陈梅、张五岳、杜敏、陈
梦平、孔宇、王骞、帖彪、周江莉、戴涛
……他们不仅是技术精湛的专家，更
是仁心仁术的楷模。

更为可贵的是，作为医院“主力
军”，在扶贫济困、扶残助残方面，该院
眼科始终冲锋在前，开展了“健康快
车”、“贫困白内障患者复明工程”、

“救助低视力患者”等系列慈善医疗
救助活动。仅去年卫生部“健康快
车”停靠郑州，该院专家就为 1211 名
白内障患者免费实施了手术；作为白
内障复明工程定点医院，该院完成白
内障免费手术近万例，为患者减免费
用千余万元；积极开展“万民医护送
健康”活动，进社区下农村，让 2.5 万
余人次受益。

编者按：2010年3 月，中央新
一轮对口支援新疆工作启动，郑
州对口支援哈密市。两年来，我
市援疆队员将嵩岳儿女对边疆
人民的情谊撒满天山脚下，用大
爱、责任和精神谱写了一曲曲动
人乐章。

作为技术援疆主力军，我市
卫生系统除派医疗队员到哈密
外，还积极开展了多种形式的医
疗救助活动。日前，郑州市第二
人民医院启动了“亮眼行动”，派
出医疗队赴哈密开展全免费救治
白内障患者活动，续写绿城援疆

“边塞新曲”。即日起，本报推出
“亮眼行动”援疆系列报道，向读
者呈现我市白衣天使在戈壁滩上
无私奉献的大爱精神。

“亮眼行动”天山送光明
郑州二院援疆医疗队赴哈密免费救治白内障患者

本报记者 汪 辉 通讯员 陈 燕 文 丁友明 图

本报讯（记者 覃岩峰 通讯员 刘锐镔）
“现在小事找网格长，大事报居委会，基本都
能解决。”昨日上午，谈起网格化管理带来的
变化，巩义新华路街道育英街乡管委家属院
的任大姐这样说道。给网格长打个电话，不
到20天，就解决了家属院路面严重破损等积
滞多年的难题，这让任大姐喜上眉梢。

自网格化管理推行以来，巩义在做好机
构设置、网格建立、平台建设的同时，围绕各
项中心工作，着力解决民生问题，机制运行 4
个月，共办结各类矛盾问题37539项。

“党和政府把俺装在心里”
“这对老百姓来说是好事儿，眼前这点损

失不算啥，只要党和政府把俺装在心里，俺就
支持。”日前，回郭镇新市镇道路拆迁工作正式
动工，涉及小訾殿村拆迁企业厂房21家、居民
楼32户。面对拆迁，村民李先周显得很平静。

李先周说，拆房子谁都心痛，可网格长把
拆迁的意义、作用及相关政策讲得很明白，还
主动找人帮自己搬家，还有什么说的呢。

省重点项目、总投资26亿元的浮戏山旅
游综合建设项目游客服务中心选址在新中镇

峡峪村三组耍峪沟附近。为保证项目顺利实
施，新中镇由网格长牵头，支部书记、村委主
任具体负责，同时抽调18名机关干部成立工
作组脱产到村协助开展工作。一个月后，21
户的搬家和房屋拆迁顺利结束，拆迁面积共
计一万余平方米，切实做到了依法搬迁、和谐
搬迁、文明搬迁。

巩义市信访局提供的数据显示，今年 5
至 8 月，全市信访量同比下降 21%。信访量
下降，政府公信力提升，网格化管理在其中发
挥了重要作用。

“为老百姓的事跑断腿”
矛盾问题的解决主要靠运行机制，还得

益于渠道的畅通。巩义市推行“五个一”标准
化建设，在全市一、二、三级网格各设置一块
网格公示栏，向每户居民（商户）发放一封公
开信和一张网格工作人员联系表。截至目
前，共设置网格公示栏 3700 余块，发放公开
信 228886 封、网格人员联系表 231166 份，实
现了公示栏随处见，公开信、联系表户户有，
网格化管理家喻户晓。

“有困难，一个电话就能找到网格长。”紫

荆路街道北官庄村村民李中国说。李中国和
妻子每月收入只有 1000 多元钱，前些年，正
在上学的儿子患病，没想到，今年女儿又病倒
了。看到网格公示栏里网格长李林会的电
话，李中国拨了过去。李林会立即将情况给
二级网格长和街道主管民政领导作了反映，
街道一致同意给李中国的孩子办理低保生活
补贴，帮助他们解决燃眉之急。

日前，巩义市委 7 名常委带领督查组对
全市各镇（街道、园区）“五个一”网格标准化
建设情况和市直单位下沉人员履职情况进行
暗访督查。结果显示，被抽查网格全部设置
有公示栏，九成以上的群众对网格化管理工
作有所认知，超过八成的市直单位下沉人员
履行了其职能职责。

渠道畅通了，伴随而来的还有服务意识
的提升，“为老百姓的事跑断腿”已然成为巩
义网格化管理中最为重要的一条行为准则。

“组团式服务帮了大忙”
“网格化管理的‘组团式服务’快捷高效，

帮了俺村的大忙。”谈到网格化管理的作用，
巴沟村党支部书记张继帅很有感触。

站街镇巴沟村今年上一个食品综合加工
项目时，遇到了些难题。三级网格长郭建敏
了解情况后，及时上报到二级网格，同时通报
群众工作队。

巩义市政府办公室驻巴沟村群众工作队
了解情况后，立即赶到项目现场实地调查，提
出增加环保设施等合理化建议，并积极与环
保部门进行沟通协调。随即，环保局要求其
下沉该网格的工作人员尽快办理，使该项目
在最短时间内顺利通过环境评估。

有组团式服务，更有体制创新。巩义市
公安局推行“试点先行、逐步推开”的网格化
体系建设思路，以杜甫路派出所辖区为试点，
推动社区警务模式创新。目前，杜甫路派出
所已初步完成“一室两警、一格一警”的网格
化体系建设。

数据显示，自网格化管理推行以来，巩义
市各镇（街道、园区）和市直单位共排查发现各
类矛盾问题39271项，已全部交办，办结37539
项。依靠各级网格人员，今年8月初启动的安
全生产、信访稳定、网吧市场突出问题集中整
治活动不足一个月，就消除安全隐患193处，
解决不稳定因素98起，查处黑网吧5家。

干部下沉排民忧 多方联动解难题

巩义：网格管理标准化服务组团化

新华社符拉迪沃斯托克9月9日
电9月9日，国家主席胡锦涛在出席亚
太经合组织第二十次领导人非正式会
议期间同日本首相野田佳彦进行了交
谈。胡锦涛就当前中日关系和钓鱼岛

问题表明了中方立场。
胡锦涛郑重指出，近来，中日关系

因钓鱼岛问题面临严峻局面。在钓鱼
岛问题上，中方立场是一贯的、明确
的。日方采取任何方式“购岛”都是非

法的、无效的，中方坚决反对。中国政
府在维护领土主权问题上立场坚定不
移。日方必须充分认识事态的严重
性，不要作出错误的决定，同中方一
道，维护中日关系发展大局。

胡锦涛就当前中日关系和钓鱼岛问题表明立场

日方任何方式“购岛”都非法无效
郑重指出：须充分认识事态严重性 不要作出错误决定

8月我国CPI
同比上涨2%

新华社北京9月9日电（记者 刘铮）国家统
计局9日发布报告，8月份全国居民消费价格总
水平（CPI）同比上涨 2.0%，涨幅比上月小幅反
弹0.2个百分点。

报告指出，8 月份 2.0%的 CPI同比涨幅中，
去年价格上涨的翘尾因素约为0.6个百分点，新
涨价因素约为 1.4 个百分点。1 至 8 月份平均，
我国CPI同比上涨2.9%。

食品价格领涨 8 月份 CPI。当月食品价格
同比上涨 3.4%，推动 CPI 同比上涨约 1.08 个百
分点。其中，鲜菜价格上涨23.8%，粮食价格上
涨3.2%，油脂价格上涨4.5%。

此外，8 月份我国烟酒及用品价格同比
上涨 3.0%，衣着价格上涨 3.1%，家庭设备用
品及维修服务价格上涨 1.8%，医疗保健和个
人用品价格上涨 1.3%，娱乐教育文化用品及
服务价格上涨 0.4%，居住价格上涨 2.2%（其
中房租价格上涨 3.0%），交通和通信价格下
降 0.8%。

从更能反映价格变动最新情况的环比数据
看，8 月份我国 CPI 环比上涨 0.6%。特别是食
品价格环比上涨 1.5%，推动 CPI 环比上涨约
0.49个百分点。其中，鲜菜价格上涨14.3%，猪
肉价格上涨1.5%，蛋价格上涨8.2%。

当日发布的另一份报告指出，8 月份我国
工业生产者出厂价格（PPI）同比下降 3.5%，环
比下降0.5%。作为CPI的上游，PPI已连续6个
月同比下降，且降幅不断扩大。

（相关报道见3版）

金水区“三考一评”
选拔街道办副书记

本报讯（记者 党贺喜）昨日，金水区公开选
拔街道党工委副书记工作进入第三关——48
名闯关成功者进入面试。面试结束后，根据笔
试、业绩评价和面试总得分，由高分到低分按
照1∶2的比例，确定考察对象。

记者在设于文化路三小的考场了解到，
11 名考官组成的“伯乐相马团”具有更高的广
泛性、代表性和公正性。除省市组织部、郑州
大学、省委党校的考官，还分别邀请市内五区
各一名乡镇办党委书记充当考官。金水区则

“置身事外”，无一人担任考官。候考点、考场
均已被分割，专人值守，所有考生乃至考官的
通讯工具被封存，记者也只能外围采访。

“金水区此举探索出选人用人的新途径、
好办法。”省市组织部的考官如此评价说。8
月底开始，金水区决定面向全区公开选拔 16
名街道党工委副书记。值得指出的是，金水
区这次选拔赛，新意多多——选拔程序有创
新，由传统的先笔试再面试而后进入组织考
察扩展为“三考一评”即，笔试考试、面试考
试、组织考察和业绩评定，而且把业绩评定作
为面试的前置条件；业绩评价占综合成绩的
35%，重在评价考生实践经验、工作能力等与
公选职位的匹配度，由此凸显赛场选马的用
人理念；向基层一线倾斜，来自街道办事处的
一线报名者占 83%；全程阳光作业，纪检监察
机关全程参与，全过程监督，按照规定及时公
开、公示有关情况。

为期3天的河南省第一届中国金币精品文化展昨日在郑州开幕，一批“老、精、稀”金币集中亮相，包括中国杰
出历史人物金银币系列、“拥有一片故土”中国名胜金银币系列、中国世界遗产纪念币系列等，让藏友一饱眼福。

本报记者 李焱 摄

金币精品郑州展出中秋国庆铁路
运输方案出台

为期11天 预计送客7540万人
新华社北京9月9日电（记者 齐中熙）根据 7 月 1 日调整

列车运行图后的能力变化，在充分考虑各铁路局建议和市场
需求的情况下，铁道部日前确定了中秋和国庆黄金周旅客运
输方案。2012 年中秋和国庆黄金周运输期限为 9 月 27 日至
10月7日，共计11天。

方案显示，9月27日至10月7日，全国铁路预计发送旅客
7540万人，日均达686万人，同比增长5%。其中，各铁路局发
送跨局中长途直通旅客2345万人，同比增长4.5%。预计高峰
日为10月1日，旅客发送量将达900万人，比去年客流最高峰
增加32万人。

据铁路部门分析，两节期间铁路客流以旅游和探亲流为
主，将集中于主要干线、大中城市间和大城市至主要旅游城市
间。客流高度集中的主要城市和景区有北京、哈尔滨、大连、
武汉、西安、青岛、泰山、上海、苏州、南京、杭州、黄山、九江、厦
门、武夷山、井冈山、广州、张家界、桂林、成都、重庆、昆明等。

为满足旅客出行需求，在运能安排上，中秋和国庆黄金周
期间铁路部门安排直通临客 48 对，重点解决大、中城市和重
点旅游景区客流的需要；拟安排直通旅游列车 32 对，满足大
中城市至张家界、焦作、武夷山等旅游城市客流的需要。各铁
路局也将根据管内客运市场需求，计划加开管内临客161对。

郑州市第二人民医院“亮眼行动”援疆医疗队启程。

“斗笠县令”戏中戏
（详见8版）


